
N I E D E R S C H R I F T 

 

N R. 1 

 

 

über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates der Ortschaft 
Eschbach am Donnerstag, dem 13.02.2025, im Bürgersaal der Ortsverwaltung 
Eschbach, Mitteltal 17, Beginn: 19.30 Uhr; Ende: 20.08 Uhr 

 

 

A n w e s e n d: 

 

1. Vorsitzender: 1. Stv. Ortsvorsteher Andreas Hummel 

 

 

2. Ortschaftsräte: Kamil Feucht, 
 Uwe Hinz,  
 Matthias Martin, 
 Martin Rombach 
 Jannik Würmle 
 

 

3. Schriftführerin: Sandra Winterhalder 

 

 

4. Sonstige Verhandlungsteilnehmer: ./. 
 
 
5. Zuhörer: 3 
 
 
Es fehlten:  Ortsvorsteher Johannes Schweizer 

- beruflich verhindert – 
Sonja Ernst 

 -aus privaten Gründen- 
 
 
 

Zu der Sitzung wurde am 05.02.2025 ordnungsgemäß eingeladen. Die Tagesordnung 
der öffentlichen Sitzung wurde durch Anschlag an der Verkündungstafel des 
Rathauses und durch Hinweis im Gemeindemitteilungsblatt am 06.02.2025 öffentlich 
bekanntgemacht. 
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GEGENSTÄNDE DER VERHANDLUNG: 

 

Die Beratungsvorlagen sind als Anlagen Bestandteil der Niederschrift. 

 

1.1  Frageviertelstunde 

Ein Zuhörer meldet sich zu Wort hinsichtlich der Nahwärme Eschbach. Da die Frist 
nunmehr abgelaufen ist, würde er es befürworten, die Bürger / Bürgerinnen weiterhin 
dazu zu animieren.  

 

 

1.2  Bekanntgaben 

 

- Zum Thema Haushalt: 
 

• Die Geschwindigkeitstafel wird nicht in den Haushalt mit aufgenommen.  

• Die Gelder für den Radweg fließen nicht mit ein. 

• Die Bachverlegung soll in 2025 umgesetzt werden.  

• Der Konditionsraum wird in das Jahr 2026 verschoben.  

• Gelder für den Friedhof wurden auf 2 Jahre verteilt. 

 

- Es wird darauf hingewiesen, dass im Scherlenzendobel derzeit 
Straßenbauarbeiten stattfinden. Die Straße wird stark beansprucht. 
Stromleitungen werden aktuell verlegt.  

 

- Der Neujahresempfang im Januar 2025 fand positive Resonanz. Dieser war 
gut besucht und es fand im schönen Rahmen statt. Ein großer Dank gilt allen 
Helfern und dem Musikverein Eschbach. 

 

- An die Bundestagswahlen am 23.02.2025 wird erinnert sowie an den 
Wahldienst. 
Die Einteilung des Wahldienstes wurde an jeden versandt.  

 

- Anstehende Termine:  

• 10.03.2025 Vereinsbesprechung 

• 15.03. Schiebeschlage Eschbach. 
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1.3  Informationen Nahwärme: 

Herr Martin Rombach erläutert den aktuellen Sachstand. 

Fristende der Rückgabe der Absichtserklärungen war der 31.01.2025. Es sollte hierzu 
noch eine Veranstaltung stattfinden, jedoch hat Herr OV Schweizer in seinen 
Sprechzeiten alle anfallenden Fragen beantworten können. Martin Rombach war 
teilweise privat vor Ort in den Haushalten.  

Es sind insgesamt 55 Rückläufer eingetroffen. Dies ist jedoch zu wenig. Zu überlegen 
wäre, eine Interessensgemeinschaft zu bilden.  

Man wird mit Herrn Zink von der Planungsgruppe Freiburg nochmals ins Gespräch 
gehen, um eine Lösung zu finden. Die Fördergelder enden im August.  

 

Matthias Martin schlägt vor, ggfl. im 1. Schritt zunächst die größeren Gebäude in der 
Ortsmitte wie Schule, Halle, Kirche zu versorgen. Dies müsste mit Herrn Zink geklärt 
werden. Oder aber die Gemeinde überlegt, ob sie in Vorleistung tritt.  

 

Zu überlegen wäre auch, ob man sich mit den 55 Haushalten zusammen an einen 
Tisch setzt, um Meinungen einzuholen.  

Die, die eine Absichtserklärung abgegeben haben, werden ein entsprechendes 
Schreiben erhalten und über den weiteren Fortgang unterrichtet.  

 

 

1.4  Wünsche und Anregungen 

 

➢ Martin Rombach spricht die Grillhütte an. 

Es muss nunmehr ein Termin festgelegt werden. Das Geld steht im Haushalt 
zur Verfügung. 

 

- Die Toilettenanlage muss verbessert werden. Ggfl. sollte ein Tag vor einer 
Reservierung nochmals die Sauberkeit geprüft werden.  

- Die Beleuchtung ist ein Thema und ein Angebot muss eingeholt werden.  
- Wichtig wäre auch die Wasserversorgung. Martin Rombach wird dies in 

die Hand nehmen. 
- Andreas Hummel kümmert sich um die Stromleitungen. 

 

Bis zur nächsten Sitzung sollten Angebote eingeholt werden und als 
Tagesordnungspunkt auf der Tagesordnung stehen. Sodann sollte ein 
gemeinsames Treffen an der Grillhütte stattfinden, um alle anstehenden 
Arbeiten zu erledigen.  

 

➢ Hinsichtlich der Sporthalle teilen Matthias Martin und Kamil Feucht mit, dass 
von 12 Duschen lediglich 4 Duschen funktionstüchtig sind. Diese Anlagen sind 
kein Aushängeschild für auswärtige Sportler.  
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➢ Kamil Feucht teilt mit, dass die Hallengeräte vom TÜV abgenommen und die 
Hälfte moniert wurden. Diese dürften nicht mehr genutzt werden. U.a. 7 von 8 
Turnmatten können nicht repariert werden. Hierbei geht es überwiegend um 
den Schulsport.  
 

 Die Gemeinde muss diese unbedingt auswechseln. 

 

 

 

 

 

Ortschaftsräte:      Vorsitzender: 
 
 
……………………………………    …………………………………… 
 
 
 
……………………………………    Schriftführerin: 
 
        …………………………………… 
 
 
 
 
 
Aufnahme in das Ratsinformationssystem:   ………………......................... 
 
 
Auszüge gefertigt am:  ……………………………… 

 

Der Beschluss zu TOP ................................................  wurde am ............................... 
in der öffentlichen Sitzung bekannt gegeben. 
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